
БОЛХОВ

29 июля в Болхове состоится празд�
нование дня города, посвящённое 62�й
годовщине освобождения города от не�
мецко�фашистских захватчиков. 

На сегодняшнем совещании в адми�
нистрации района планируется утвер�
дить план праздничных мероприятий. В
частности, в день проведения торжеств
намечено организовать мотокросс, фей�
ерверк, широкие народные гуляния.
Кроме того, районные власти прилагают
все усилия для того, чтобы ко дню горо�
да открыть районную картинную гале�
рею, в которой будут представлены ра�
боты художников�болховчан, а также
картины, подаренные району художника�
ми из других городов России. Сейчас
все эти работы хранятся в запасниках
местного краеведческого музея. 

Администрация района до 29 июля
намерена восстановить Кривцовский
мемориал, который был сильно повреж�
дён в начале июня неизвестными охот�
никами за цветным металлом. Тогда в
общей сложности были похищены 42
плиты с именами воинов, погибших при
освобождении района от фашистов. 

ВЕРХОВЬЕ
Вопрос занятости населения обсуж�

дался на очередном совещании у главы
администрации района В.Т. Толстых. На
мероприятии присутствовало руковод�
ство областных управления труда, служ�
бы занятости населения, главы сельских
администраций, руководители сельхоз�
предприятий.

На совещании В.Т. Толстых особо под�
черкнул, что руководителям всех служб и
ведомств необходимо чётко представ�
лять себе картину безработицы в райо�
не. Следует более активно привлекать
граждан, состоящих на учёте в центре
занятости населения, к общественным
работам и на уборку урожая. 

Представители руководства област�
ной службы занятости заявили, что в
ближайшее время намерены провести в
Верховском районе ярмарку вакансий.  

* * *
В ЗАО "Славянское" состоялась за�

щита дипломов 14 выпускников Орлов�
ского государственного аграрного уни�
верситета. 

На рассмотрение аттестационной ко�
миссии под председательством акаде�
мика Российской академии сельскохо�
зяйственных наук, доктора экономичес�
ких наук И.В. Хицкова были представле�
ны работы по совершенствованию меха�
низмов оплаты труда, структуры управ�
ления организаций агропромышленного
комплекса. Все дипломы были защище�
ны успешно. 

ЗНАМЕНСКОЕ

Областной семинар по вопросам жи�
лищно�коммунального хозяйства состо�
ялся вчера в районе. Организатором ме�
роприятия выступило управление по ре�
формированию ЖКХ администрации об�
ласти. 

В семинаре приняли участие замес�
титель губернатора Е.Н. Вельковский,
начальник управления по реформирова�
нию жилищно�коммунального хозяйства
В.С. Миронов, заместители глав район�
ных и городских администраций, куриру�
ющие вопросы ЖКХ. 

На пленарном заседании были обсуж�
дены подготовка к отопительному сезо�
ну 2005 — 2006 года и предоставление
гражданам субсидий на оплату жилья и
коммунальных услуг. После этого участ�
ники семинара посетили село Селихово,
где осмотрели котельную местной шко�
лы, жилые дома, переведенные на инди�
видуальное отопление, и водозаборный
узел, оснащенный счетчиком потребле�
ния воды.  

КРАСНАЯ ЗАРЯ

На традиционном празднике в селе
Верхняя Любовша в церкви Георгия Бо�
гослова состоялись праздничная литур�
гия и крестный ход к святому колодцу,
расположенному неподалёку от реки
Любовши. После этого в селе начались
народные гуляния. Выступил ансамбль
районного Дома культуры "Квинта", была
развёрнута широкая торговля. 

КРОМЫ

В начале июля Кромской комбикор�
мовый завод отмечает своё 20�летие.
Это предприятие выпускает качествен�
ные корма, которые реализуются в ряде
регионов России. Благодаря устойчиво�
му финансовому положению на заводе
своевременно выплачивается заработ�
ная плата, большое внимание уделяется
соблюдению техники безопасности, ре�
шению социальных вопросов. Так, в этом
году дети работников предприятия полу�
чили возможность отдохнуть в санатории
"Орловчанка". 

ШАБЛЫКИНО

Граждане проявляют активную заин�
тересованность в благоустройстве тер�
ритории возле своих домов. Такой вывод
был сделан во время проведения район�
ного семинара по вопросам благоуст�
ройства, в котором  приняли участие
глава администрации района А.Д. Пути�
лин, руководители районных служб и ве�
домств, главы поселковой и сельских ад�
министраций. 

Состоялся осмотр территорий возле
Молодовской сельской администрации,
основной школы�детского сада, Дома
культуры, библиотеки, фельдшерско�
акушерского пункта, отделения связи,
магазина районного потребительского
общества.

Во время подведения итогов было от�
мечено, что в районе необходимо уде�
лить особое внимание благоустройству
источников. Усилиями как руководства
района, так и жителей уже многим ко�
лодцам придан эстетический вид.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

5 июля 2005 г.ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА2

Основной задачей проведения
этого мероприятия является преж�
де всего обобщение накопленного
опыта всеми структурными подраз�
делениями предприятия "Недви�
жимость" для дальнейшего совер�
шенствования профессионального
мастерства каждого специалиста.
Честь своих подразделений отста�
ивали лучшие представители фи�
лиалов. Конкурс мастерства прохо�
дил в несколько этапов. Первый
этап — домашнее задание. В нем
проверялось грамотное и безуп�
речное оформление землеустрои�
тельного дела. Все команды в один
день получили задания и предста�
вили выполненные работы компе�
тентной комиссии за неделю до
проведения слета. Итоги уже были
подведены, но члены комиссии
держали их в строгом секрете, что�
бы не снижать накала борьбы в сле�
дующих этапах соревнований. И
организаторам слета это удалось.

На втором этапе страсти раз�
вернулись нешуточные. Он включал
в себя практическое применение
оборудования  непосредственно на
местности. Бескомпромиссное
жюри строго следило за соблюде�
нием условий конкурса. "Ошибка в
работе геодезиста может слишком
дорого стоить людям, поэтому она
должна быть исключена", — утвер�
ждает организатор этого меропри�
ятия и председатель жюри Галина
Николаевна Безбатько. В установ�
ленное нормативом время пред�
ставителям команд нужно было:
подготовить теодолит к работе, от�
центрировать и отнивелировать
его над заданной точкой; измерить
углы и расстояния до заданных то�
чек, полным приемом; с помощью
тахеометра закоординировать за�
данный земельный участок.   Коор�
динаты точки на местности опреде�
лялись при помощи спутникового
GPS�оборудования. 

Команды страстно поддержива�
ли представителей своих филиалов
и переживали за них. Предприни�
мались даже попытки помочь уча�
стникам, но они пресекались стро�
гим жюри. Скидки не делалось ни�
кому — ни представительницам
прекрасного пола, ни молодости,
ни зрелости. Только четкое и точ�
ное выполнение заданий опреде�
ляло победителя. Современное
оборудование геодезиста — это
высокоточные приборы и оборудо�

вание, способные определить ко�
ординаты точки на местности с точ�
ностью до миллиметра на расстоя�
нии в десятки километров. И таким
оборудованием ОГУП "Орловский
центр "Недвижимость" укомплек�
товано сегодня полностью. Боль�
шая часть оборудования была за�
куплена за последние два года. Это
позволило вывести работу струк�
турных подразделений и головного
предприятия на новый, более вы�
сокий профессиональный уровень.
Сегодня для спе�
циалистов этого
предприятия  нет
таких видов ра�
бот по своей
сложности, кото�
рые бы они не
могли выполнить
для своих клиен�
тов. Именно по�
этому клиентами
ОГУП "Орловский
центр "Недвижи�
мость" являются
такие солидные
организации об�
щероссийского
уровня, работающие на террито�
рии нашей области, как
"РосТелеком",  Орловско�Курское
отделение железной дороги, ОАО
"Орелоблгаз", ЗАО "Нефтепро�
дукт", ОАО "Кристалл". Клиентами
предприятия "Недвижимость" яв�
ляются практически все ведущие
предприятия области и сотни тысяч
рядовых граждан не только нашей,
но ряда районов соседних облас�
тей. Такой широкий и разнообраз�
ный спектр землеустроительных
работ, постоянно выполняемый по
заказу клиентов, позволил  специа�
листам предприятия "Недвижи�
мость" в совершенстве освоить
практические навыки геодезии и
довести их до совершенства. По�
этому для компетентного жюри не
стало неожиданностью то, что все
участники второго этапа конкурса
показали достаточно высокие ре�
зультаты.

На третьем этапе конкурса гео�
дезисты соревновались в теорети�
ческих знаниях своей профессии.
И если в работе с "тяжелыми" при�
борами гораздо успешнее справля�
лись представители сильной поло�
вины, то в грамотном и правильном
оформлении документации, в ком�
пьютерных программах прекрасная

половина человечества не только
не уступала мужчинам, но и по мно�
гим параметрам превосходила их.
Уровень подготовки конкурсантов
был столь высок, что жюри при�

шлось немало потрудиться и поспо�
рить между собой, прежде чем оп�
ределить победителей. И это объ�
яснимо. Подготовке кадров в связи
с техническим перевооружением  в
последние годы на предприятии
"Недвижимость"  уделяется перво�
степенное значение.  Несмотря на
то, что в области нет таких высших
учебных заведений, которые бы го�
товили специалистов данного про�
филя, все филиалы укомплектова�
ны хорошо подготовленными кад�
рами. Многие инженеры�землеуст�
роители (геодезисты) — выпускни�
ки высших учебных заведений, ко�
торые готовят специалистов род�
ственных специальностей, прежде
всего инженеров�строителей.
Именно они проходят годичный
курс по геодезии и имеют опреде�
ленные теоретические навыки по
работе с приборами и оборудова�
нием. Уже непосредственно на
предприятии "Недвижимость" мо�
лодые кадры проходят подготовку у
ведущих специалистов согласно
разработанной программе. При не�
обходимости за молодым специа�
листом закрепляется куратор, кото�
рый отвечает не только за теорети�
ческую, но и практическую подго�
товку молодого специалиста. И

только когда куратор представит
своего подопечного компетентной
комиссии для сдачи экзаменов, мо�
лодой специалист приступает к са�
мостоятельной трудовой деятель�
ности. Однако куратор еще в тече�
ние года помогает молодому спе�
циалисту осваивать нелегкий труд
геодезиста. 

В свою очередь ведущие специ�
алисты предприятия ежегодно про�
ходят курсы повышения квалифи�
кации в Москве. Такая подготовка
кадров обходится предприятию до�
вольно дорого. И все же, как счита�
ет генеральный директор В.П. Тю�
тюнников, в условиях рынка и жест�
кой конкуренции эти затраты не
только полностью оправдываются,
но и позволяют предприятию оста�
ваться лидером в нашей области
по оказанию услуг в землеустрои�
тельном деле. Это наглядно дока�
зал третий этап соревнований.
Расчеты производились с помо�
щью переносного компьютера в
считанные минуты, ответы на во�
просы по землеустройству были
грамотные и компетентные.

На этом первая, и главная, часть
слета закончилась. Она длилась
более трех часов. Торжественная
минута, и председатель жюри 
Г.Н. Безбатько оглашает победите�
лей. Вот они, те, кем вправе гор�
диться Орловский центр "Недвижи�
мость": в командном соревновании
первое место заняла команда
Мценского филиала, второе —
Болховского и третье — почетное
— место завоевала команда из го�
рода Ливны. А вот в номинации
"Лучший по профессии" единолич�
ных лидеров определить так и не
удалось. Первое место поделили
между собой представитель Ор�
ловского филиала Дмитрий Скури�
хин и представитель Дмитровского
филиала Александр Усиков. Второе
— Игорь Пономарев (Мценский
филиал) и Сергей Кривошеев (Ор�
ловский филиал). Третье — Алек�
сей Гуров из города Ливны и Сер�
гей Павлов из Кром. 

Победителям в индивидуальных

соревнованиях генеральный ди�
ректор предприятия В.П. Тютюнни�
ков вручил дипломы и денежные
премии. Многие участники, кото�
рым не хватило до победы всего
нескольких очков, получили дру�
гие, не менее ценные, призы: ла�
зерные рулетки, крепление на тео�
долит и другие необходимые в ра�
боте геодезиста инструменты.  По�
лучила приз и участница соревно�
ваний, которая выступала вне кон�
курса.  Оксана Перешиваева — сту�
дентка первого курса Орловского
аграрного университета — на слете
оказалась не случайно. С раннего
детства она вместе с отцом Вячес�
лавом Викторовичем — инжене�
ром�землеустроителем Корсаков�
ского филиала — выходила, как го�
ворят геодезисты, "в поле". Она по�
пробовала свои силы на всех эта�
пах соревнования, старалась не ус�
тупить более опытным соперникам
и завтрашним коллегам. А это уже
зарождение династии. 

Однако с объявлением победи�
телей программа слета не закончи�
лась.  Вторая часть была наиболее
насыщенной и разнообразной.
Здесь были конкурс песни и по�
эзии, конкурс эмблем и девизов
команд. Но самым "вкусным" ока�
зался конкурс на лучшее блюдо.
Очаровательная часть коллектива
подготовила дома для гурманов та�
кие деликатесы, которые не встре�
тишь в лучших ресторанах города.
Здесь победителями были все: и
те, кто готовил, и те, кто дегустиро�
вал. Кроме победителей было мно�
го шуток и смеха, веселого настро�
ения и озорства. И даже неболь�
шой дождь не испортил праздник.
Домой возвращались отдохнувшие
и бодрые. Добрые русские песни
звучали из раскрытых окон автобу�
сов. И раз мы запели, значит, дей�
ствительно наша жизнь стала чуть�
чуть лучше. Значит, самое лихое и
страшное время уже позади. Зна�
чит, будем жить!

— Такие мероприятия, — уверен
генеральный директор Владимир
Петрович Тютюнников, — не только
дают возможность совершенство�
вать профессиональное мастер�
ство в непринужденной обстановке
и ненавязчиво передавать его мо�
лодым, но и позволяют узнать друг
друга более разносторонне. Они
сплачивают людей, делают их до�
брее и отзывчивее друг к другу. Но
самое главное — преобразуют про�
стую группу людей, объединенную
только рамками одного предпри�
ятия, в то, что некогда мы называли
трудовой коллектив. И только такой
сплоченный коллектив способен
решать любые поставленные перед
ним задачи.  

Виктор БАЛАКИН.  
На снимках: победитель сорев�

нований в номинации "Лучший по
профессии" Александр Усиков де�
лится опытом с коллегой из Ново�
силя Инной Озернюк; участников
соревнований приветствуют гене�
ральный директор Владимир Пет�
рович Тютюнников и главный руко�
водитель слета Галина Николаевна
Безбатько.

Заместитель председателя Гос�
думы В. Жириновский во вступи�
тельном слове отметил, что в Рос�
сии уже почти век остро стоит на�
циональный вопрос. Но форму его
решения ни раньше, ни сейчас
нельзя признать удачной. Это
обусловлено прежде всего тем,
что ради захвата и удержания вла�
сти правящие группы постоянно
разыгрывают национальную карту.
Стране такая игра пользы не при�
носит, поскольку национальный
вопрос из предмета стычек в оче�
редях перерастает в революции. 

В. Жириновский считает, что в
современной России следует "за�
морозить", а не в очередной раз
решать национальный вопрос.
Нельзя, по его словам, вечно раз�
вивать национальную культуру,
вводить везде и по всяким случа�
ям национальные рамки. Ибо на
практике это ведет к расколу стра�
ны, региональным войнам, обра�
зованию в России двух десятков
разобщенных националистичес�
ких государств. Нужно вернуться
от национального построения
России к территориальному. Не
должно быть никаких ограничений
по национальному признаку, но и
никаких преимуществ. Мы все
граждане России. Именно это по�
нятие целесообразно выделять в
пропагандистской работе. 

В заключение депутат вывел
итоговую, единственно верную,
по его мнению, формулу: "Одна
страна — один народ. Вот так на�
до решать национальный вопрос".

Первый областной слет геодезистов
ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Необычные соревнования развернулись в прошедшую субботу
на берегу живописного озера вблизи деревни Шелкуново

Урицкого района. Здесь проходил первый областной слет
геодезистов ОГУП "Орловский центр "Недвижимость".

Двадцать четыре команды из всех районов области боролись
за право называться "Лучший отдел геодезии" и более

пятидесяти инженеров0землеустроителей приняли участие в
индивидуальном конкурсе "Лучший по профессии".

Участников конкурса приветствовал генеральный директор
Орловского центра "Недвижимость" Владимир Петрович

Тютюнников. В своем небольшом выступлении он выразил
надежду, что это доброе начинание  по совершенствованию

профессионального мастерства подхватят  представители
других специальностей предприятия и это станет доброй

традицией. Он также поздравил всех участников с
предстоящим праздником и пожелал победы сильнейшим.

Короткая  торжественная часть на этом закончилась, и
участники вышли на старт. 

ПАРЛАМЕНТСКИЙ
ВЕСТНИК

Национальный
вопрос —
на «заморозку»…
В Государственной Думе

прошел "круглый стол",

организованный фракцией

ЛДПР, на тему:

"Национальный вопрос в

стратегии развития России".

ООО «ОРЛОВСКАЯ
ПРОМЫШЛЕННАЯ

КОМПАНИЯ»
на постоянную ра0

боту требуются:
машинист мостово0
го крана, слесарь0
ремонтник, арма0
турщик, электро0
сварщик, электро0
монтер.
Оплата от 5 000 рублей. 

Предоставляется
общежитие.

Адрес: г. Орел,
пер. Бетонный, д. 2.
Телефон 72006072.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Открывая заседание, Г.С. Пол�
тавченко заметил, что, не�

смотря на определенные положи�
тельные результаты в развитии
сельского хозяйства за послед�
ние пять лет, существуют серьез�
ные моменты, которые требуют
принятия незамедлительных ре�
шений. О многом говорит тот
факт, что с 2000 года доля сель�
скохозяйственного производ�
ства, приходящаяся на области
ЦФО, снизилась с 25% до 21,5%.
В 2004 году рост объемов произ�
водства сельхозпродукции при�
остановлен (составил 98,9% к
уровню 2003 года). Выход из сло�
жившейся негативной ситуации
представитель президента усма�
тривает в укреплении межрегио�
нальных связей, а конкретнее — в
создании единой программы по
развитию сельскохозяйственно�
го комплекса округа. Коопериро�
вание регионов Г.С. Полтавченко
предложил осуществить путем
создания групп агрохолдингов,
объединяющих сельское хозяй�
ство округа в единый комплекс.
При этом, предполагая, что фор�
мирование крупных объединений
может привести к освобождению
рабочей силы на селе, Полтав�
ченко указал на необходимость
принятия мер по развитию фер�
мерских и приусадебных хо�
зяйств. Для этих целей, в частно�
сти, необходимо возродить в
полной мере работу потреби�
тельской кооперации по созда�
нию пунктов закупки, а также
предприятий по первичной пере�
работке сельскохозяйственной
продукции  от мелких и средних
сельхозтоваропроизводителей.
Решающее значение в развитии
современного сельского хозяй�
ства представитель президента
отводил инвестиционной полити�
ке. При этом важно, отметил он,
обеспечить оптимальный инвес�

тиционный климат в регионах. И
тут задача перед руководителями
законодательных собраний обла�
стей — обеспечить для этого пра�
вовую основу, так называемые
"правила игры", в том числе и в
сфере земельных отношений.

Отом, что инвестиционный про�
цесс в АПК "пошел", говорил в

своем выступлении на совмест�
ном заседании и министр сель�
ского хозяйства А.В. Гордеев. При
этом он выделил два важных на�
правления в области инвестици�
онной политики: обеспечение со
стороны государства мотивации
прихода в АПК крупных частных
инвесторов и обеспечение устой�
чивого развития сельских терри�
торий. 

По итогам выездного заседа�
ния президиума Госсовета в Кал�
мыкии, сказал А. Гордеев, прези�
дент обратился к правительству с
поручением из 13 пунктов. По ря�
ду пунктов правительство уже
приняло решение: в частности, о
дополнительном финансирова�
нии процентных ставок по креди�
там до пяти лет, что так необходи�
мо животноводству.

Сжесткой критики экономиче�
ского блока правительства

начал свое выступление губерна�
тор Белгородской области 
Е.С. Савченко: по его словам, ре�
шение об увеличении импорта
мяса, а также о поставках этого
продукта сверх квот вызывает на
фоне ухудшающегося положения
дел в отечественной мясной от�
расли недоумение. А между тем,
по его убеждению, отечествен�
ное сельхозпроизводство при
умелом регулировании со сторо�
ны государства способно обес�
печить рост ВВП в АПК на уровне
12 — 15% ежегодно. 

Губернатор Московской облас�
ти  Б. Громов с военной четкостью

изложил четыре пункта, без кото�
рых, по его мнению, невозможно
развитие сельского хозяйства ни
в одной стране. Во�первых, нужен
закон о развитии рынка продо�
вольствия, согласно которому це�
ны на сельхозсырье не должны
быть ниже хотя бы 50% от уровня
розничных цен на продукты. При
нынешнем же формировании цен
рентабельность, к примеру, моло�
ка в Московской области падает
до нуля. Вторым регулятором
развития отечественного сель�
хозпроизводства, по мнению Гро�
мова, является ограничение до
минимума импорта продовольст�
вия. Еще одно условие — разум�
ная кредиторская политика: селу
нужны "длинные" кредиты. И по�
следнее — необходимо повысить
роль Министерства сельского хо�
зяйства, пока же Минсельхозу не
дают заниматься развитием сель�
ского хозяйства в полной мере.

— Гордеев ведет борьбу с госу�
дарством за развитие сельского
хозяйства, — еще более реши�
тельно заявил мэр Москвы Юрий
Лужков и привел сравнительные
цифры господдержки сельского

хозяйства в России и странах Ев�
росоюза: у нас они в 60 раз (!)
меньше. Так разве сможет отече�
ственный сельхозтоваропроизво�
дитель в таких неравных условиях
конкурировать с западным? И
очевидно, что если переговоры о
вступлении России в ВТО увенча�
ются успехом, то для российского
сельхозпроизводства следствием
этого будет экономическая катас�
трофа. Да и государство потеряет
на этом до четырех миллиардов
рублей в год за счет снижения до�
ли экспорта сельхозпродукции.
Почему, — горячился Лужков —
как только приходит порка госза�
купок зерна, возникает спор меж�
ду Минфином и Минсельхозом:
первое министерство тянет с за�
купками до тех пор, пока сельхоз�
производитель не будет вынуж�
ден продавать его трейдерам по
бросовой цене, отсюда — нулевая
рентабельность. Так губится село.
А разве история роста цен на диз�
топливо не есть история погибели
села? Судите сами, — приводит
цифры Юрий Михайлович: еще в
2000 году стоимость тонны диз�
топлива равнялась стоимости 0,5

тонны пшеницы, нынче
— четырем тоннам!

Острой критике под�
верг деятельность

правительства в отно�
шении сельского хозяй�
ства и орловский губер�
натор, председатель
Совета ЦФО Е.С. Стро�
ев, назвавший политику
экономического блока
"антинародной".

— До 17 миллиардов
долларов в год мы отда�
ем заграничным фер�
мерам, — сокрушался
Егор Семенович, —
дайте нашим хоть один
миллиард, и они про�
кормят Россию! Поло�
вина российских регио�

нов формирует свой ВРП в основ�
ном за объем продукции АПК, и
игнорировать эту сферу экономи�
ки недопустимо, — заключил ор�
ловский губернатор, чей автори�
тет в  вопросе сельского хозяй�
ства руководитель Минсельхоза
А. Гордеев назвал "абсолютным".
— Почему в Канаде существует
150 законов для АПК, а мы до сих
пор не можем утвердить даже од�
ного, который сформировал бы
государственную продовольст�
венную политику.

"Выпустив пары", губернаторы
округа приступили к конкретному
обсуждению предложенного Рос�
свинопромом проекта ведом�
ственной целевой программы
"Развитие свиноводства в РФ на
период 2006 — 2010 гг. и до 2015
года". Учитывая экономическую и
социальную значимость развития
производства мяса как одного из
важных условий укрепления про�
довольственной безопасности
страны, Совет при полномочном
представителе Президента РФ в
ЦФО и коллегия Минсельхоза
России выступили с конкретными
предложениями: при формирова�

нии проекта федерального бюд�
жета на 2006 год предусмотреть
средства на субсидирование про�
центных ставок по кредитам до 8
лет на строительство, рекон�
струкцию и техническое перево�
оружение животноводческих по�
мещений; подготовить предложе�
ния о внесении изменений в На�
логовый кодекс РФ, предусмат�
ривающие введение льготного
налогообложения для производи�
телей мяса крупного рогатого
скота; подготовить предложения
в Минэкономразвития о внесении
проекта постановления, опреде�
ляющего уровень ввозных тамо�
женных пошлин на импортируе�
мые в Россию мясо птицы, свини�
ну и говядину, а также размеры и
порядок распределения импорт�
ных квот на эти виды продукции;
одобрить  основные направления
развития свиноводства, предло�
женные проектом соответствую�
щей программы; кроме того, под�
готовить предложения по включе�
нию технологического оборудо�
вания для свиноводства в реестр
техники и оборудования, предна�
значенных для реализации по ли�
зингу на 2006 год.

Из решения понятно, что разго�
вор о необходимости тесной

интеграции регионов ЦФО, созда�
ния единой сельхозпрограммы ос�
тался пока в теоретической плос�
кости, но сам факт обсуждения та�
кой идеи  на столь представитель�
ном форуме многообещающ. Ос�
тается только надеяться, что по�
мощь региональных лидеров и со�
лидарность их во мнениях по раз�
витию отечественного АПК станет
существенной поддержкой Мин�
сельхозу в его "борьбе с государ�
ством" за место под солнцем для
нашего сельхозпроизводителя.

Татьяна ПАВЛОВА.
г. Смоленск.

Регионы, в борьбе за интересы  
отечественного агрария, объединяйтесь!
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История по уничтожению ал�
леи началась еще в 2003 го�
ду. Тогда наша газета под

рубрикой "Острый сигнал" опуб�
ликовала материал "Ели не волки
съели", в котором говорилось о
том, что на улице Тургенева вар�
варски расправились с двумя го�
лубыми елями наемные работни�
ки строящегося магазина
"АТОЛЛ", принадлежащего пред�
принимателю М. Золотареву.  Тут
же последовало обращение ре�
дакции в Орловскую межрайон�
ную природоохранную прокурату�
ру с просьбой установить закон�
ность сноса двух голубых елей по
вышеуказанному адресу. Ответ из
прокуратуры был получен. Факт
сноса деревьев без письменного
разрешения исполнительного ор�
гана власти прокуратура подтвер�
дила. То есть порубка елей была
самовольной, а, следовательно —
незаконной. Порубщиков обязали
возместить нанесенный городу
ущерб. Они честно возместили
его в полном объеме. И даже бо�
лее: перед входом в магазин
"АТОЛЛ" "высадили редчайшие
для нашей полосы диковинные"
пластмассовые пальмы.  Мол,
"Радуйся — народ! Мы — почти
как папуасы!".

Но народ — не радуется.
В качестве наказания за са0

мовольную порубку "дровосе0

кам" природоохранной проку0

ратурой было вынесено "жес0

точайшее" наказание: предос0

тережение предпринимателю

М. Золотареву о недопустимо0

сти нарушения закона, с целью

предотвращения незаконной

порубки других деревьев!!!

Проще говоря, прокуратура пожу�
рила "шалунов", мол, этого делать
нельзя, уважаемые господа! Для
того, чтобы более полно понять
смысл данного наказания, надо
привести аналогичный, но более
упрощенный пример. Ну, скажем,
вам потребовался на строитель�
ство лесоматериал. Вы берете ав�
томашину и едете в лес. Хотя, за�
чем — в лес, лучше прямо в город,
скажем, в сквер генерала Гуртье�
ва. Пилите, сколько надо. Просить
разрешения на порубку вовсе не
обязательно. Поймают, тогда и за�
платите. В худшем случае, что вам
грозит за самовольную порубку —
предостережение о недопустимо�
сти порубки других деревьев… А
не поймают, халява, брат, полу�
чится. 

Вы, конечно, возразите: так
не бывает! Вот и газета тог�
да усомнилась в адекватно�

сти мер, принятых к нарушителям

правоохранительными органами,
в данном случае природоохран�
ной прокуратурой. 27 августа
2003 года в "Орловской правде"
была опубликована статья "Изя,
или Чем больна природоохранная
прокуратура?". В ней автор вы�
разил свою точку зрения по пово�
ду такого наказания. В ответ на
публикацию в Советский район�
ный суд поступило исковое заяв�
ление от старшего помощника
прокурора природоохранной про�
куратуры И. Булгаковой. В нем
старший помощник прокурора
требовала… нет, не наказать бо�
лее строго порубщиков и даже не
вынести им благо�

дарность. И. Булгакова
требовала привлечь к ответствен�
ности… журналиста и газету, так
как сочла данную статью оскорби�
тельной для себя лично. Судья
Советского райсуда  Е. Гудкова
наказывает газетчика, как гово�
рят, по полной доле: удержать из
зарплаты журналиста 14 тысяч
рублей в пользу заместителя про�
курора и опубликовать опровер�
жение на материал, — вот так
примерно звучал вердикт суда.
Опровержение носило просто
сенсационный удивительный ха�
рактер. Опровергались даже та�
кие фразы из статьи, как: "Понят�
но, что прокурорам взяток в виде
куска хлеба или пары яиц не да�
ют... Это ниже их достоинства".
Почему И. Булгакова сочла эту
фразу для себя оскорбительной, а
суд счел ее несоответствующей
действительности — непонятно.
Сами собой напрашиваются пос�
ле этого вопросы: " Значит, берут
наши прокуроры и такие взятки? А
достоинство их так ничтожно, что
позволяет брать в виде взятки да�
же яйца?". 

Однако решение суда для га�
зеты — закон. Опровергли. И на
основании решения суда можем
теперь смело говорить: журна�
лист был не прав. Он готов изви�
ниться за то, что слишком высоко
оценил достоинство работников
прокуратуры. Бывает, что ошиба�
ется и журналист. Другое дело,
какую цель он при этом преследо�
вал: свою — личную, или интере�
сы общества? 

Интересы общества тогда
удалось отстоять. Уничто�
жение голубых елей было

приостановлено. Но, как оказа�
лось, только на время. Безнака�
занность порождает… Впрочем,
воздержимся от оценок. Пусть
выскажут свое мнение жители го�
рода:

"… У кого поднялась рука на эту
красоту? Кто дал разрешение?" —
гневно и справедливо спрашива�
ют в своем письме Н. Бутова и де�
сятки других жителей улицы Тур�
генева.  С ними полностью согла�
сен житель улицы Октябрьской 
В. Тетерин. В своем письме он
приводит еще ряд фактов, когда в

центре города уничтожались кус�
тарники и деревья. Об этих фак�
тах он сообщал в природоохран�
ную прокуратуру еще в 2003 году.
Природоохранная  прокуратура
направила его письмо начальнику
отдела природных ресурсов ад�
министрации города Орла 
И. Офицерову. Там провели про�
верку: факт порубки декоратив�
ных пород кустарника и уничтоже�
ния деревьев подтвердили. Пись�
мо направили в Советский РОВД
города Орла В. Шекшуеву.  Мили�
ция ответила примерно следую�
щее:  злоумышленник пока не
найден. Как найдем, так накажем.
Не нашли до сих пор. Да теперь
уже и вряд ли найдут. На этом всё
и кончилось.

Ответ мало удовлетворил 
В. Тетерина. Поэтому с вопросом:
"Кто разрешает рубить деревья и
кустарники в городе, там, где лю�
ди и так задыхаются от выхлоп�
ных газов?" он  обратился не в
природоохранную прокуратуру,
так как боялся получить аналогич�
ный ответ, а в редакцию нашей га�
зеты.

На наш запрос в природоох�
ранную прокуратуру о законности
сноса десяти голубых елей по
улице Тургенева поступил ответ
теперь уже не заместителя, а са�
мого прокурора Орловской меж�
районной природоохранной про�
куратуры советника юстиции 
В. Рыжикова. Прокурор отвечает,

что согласно постанов�
лению мэра г. Орла от
2.11.2004 г. № 4186
шесть елей было пере�
сажено в парк Победы
муниципальным пред�
приятием "Коммуналь�
ник", для того чтобы на
месте елей ООО "Золо�
той Регион" мог по�
строить себе пристрой�
ку. Тут  все законно, го�
ворит прокурор: есть
разрешение мэра.
Правда, начальник от�
дела природных ресур�
сов администрации го�
рода Орла И. Офице�
ров  в официальной бе�
седе заявил, что в пар�
ке Победы сегодня на�
ходится только пять го�
лубых елей, одна из ко�
торых не прижилась, а
точнее — погибла. Ну
да это пустяки по срав�
нению с тем, что сооб�
щается в ответе из при�
родоохранной прокура�
туры далее. Десять го�
лубых елей даже не пе�
ресадило, а пустило
под топор, в полном
смысле этого слова,
все то же МУП "Комму�
нальник" с разрешения
главы администрации
Советского района го�
рода Орла С.А. Моро�
зова,  по просьбе мало�
известной фирмы ЗАО
"Счетприбор". Этому
ЗАО потребовалось по�
строить отдельный
вход со стороны улицы
Тургенева. При этом,
как сообщает проку�
рор, было нарушено

Положение "Об упорядочении ра�
бот по сносу и восстановлению
зеленых насаждений на террито�
рии города Орла", принятое го�
родским Советом народных депу�
татов 26.08.2004 г. № 58/601�ГС.
Нарушение состоит лишь в том,
что ЗАО "Счетприбор" предвари�
тельно, до начала сноса елей, не
оплатило затраты на восстанов�
ление  ущерба, нанесенного зеле�
ному фонду города.  В связи с

этим природоохранной проку0

ратурой в адрес главы админи0

страции Советского района го0

рода Орла С. Морозова на0

правлено представление об ус0

транении нарушений принци0

пов охраны окружающей сре0

ды.

Не правда ли, как "пред0

ставление" Морозову со�
звучно с "предостереже0

нием" Золотареву? Эти слова,
как "народ и партия" — братья�
близнецы. Близнецы не только по
своему звучанию, но и по своему
казенному и равнодушному отно�
шению к природе, к своему горо�
ду и людям, проживающим в нем.
За представлением, равно как и
за предостережением, скрыта
полная безнаказанность. В лич�
ной беседе с прокурором приро�
доохранной прокуратуры В. Ры�
жиковым на вопрос: "Какое нака�
зание понесет глава Советского
района С. Морозов за незаконную

порубку елей?" — прозвучал при�
мерно следующий ответ: "Он бу�
дет наказан дисциплинарно". Од�
нако на вопрос: "Кто должен оп�
ределить  наказание главе?" —
прокурор ответил: "Никто". Аб�
сурд, но получается, что наказать
С. Морозова может только сам 
С. Морозов. Уподобится ли глава
той самой унтер�офицерской
вдове, которая сама себе высек�
ла? Вопрос вопросов! Да и какая
разница теперь, будет наказан
глава или нет? Главное — уничто�
жена уникальная аллея редкост�
ных для нашей полосы деревьев.
Аллея, которая принадлежала не
главе Советского района и не но�
воиспеченным хозяевам жизни из
ООО и ЗАО. Она являлась достоя�
нием всех жителей нашего горо�
да, как  Центральный парк культу�
ры и отдыха, как сквер Гуртьева и
сквер Танкистов. И это как�то не
вяжется со статьей 3�й Федераль�
ного закона "Об охране окружаю�
щей среды", в которой, в частнос�
ти, говорится: "Деятельность

органов местного самоуправ0

ления, хозяйственная деятель0

ность юридических и физичес0

ких лиц, оказывающая воздей0

ствие на окружающую среду,

должна осуществляться на ос0

нове следующих принципов:

соблюдение прав человека на

благоприятную окружающую

среду; ответственность орга0

нов местного самоуправления

за обеспечение благоприятной

окружающей среды и экологи0

ческой безопасности на соот0

ветствующих территориях;

возмещение вреда окружаю0

щей среде".

Вданном случае просматри�
вается нарушение права
сотен тысяч горожан на

благоприятную окружающую
среду. Позиция природоохран�
ной прокуратуры в отношении
"лесорубов"  более чем принци�
пиальная: ну нет у нее такого за�
кона, согласно которому их мож�
но было бы наказать. Надо отдать
должное прокурору В. Рыжикову:
как гражданин он полностью раз�
деляет точку зрения газеты. Как
прокурор — ничего сделать не
может. Полная правовая импо�
тенция! А разве такие категории,
как мораль и нравственность,
для прокуратуры не существуют?
Да и зачем ей портить отношения
с властью и коммерсантами?  Го�
раздо удобнее спрятаться за за�
кон. Пусть вырубают все что
угодно на законном основании.
Не хочет, видимо, портить эти от�
ношения и начальник отдела при�
родных ресурсов администрации
города Орла И. Офицеров. На�
верное, только он имеет право
обратиться в суд с исковым заяв�
лением о защите зеленого фонда
на вверенной ему территории.
Но И. Офицеров, несмотря на
свою героическую фамилию,
полностью расписался в своем
бессилии. 

— У меня нет полномочий, и
потом, коммерсанты — грамот�
ный народ: как чуть — в суд бегут,
— официально заявил он. 

И тут все та же правовая импо�
тенция. Но тогда вполне резонно
возникает вопрос: "Зачем налого�
плательщики содержат бутафор�
ского чиновника без полномочий?
Не лучше ли сократить его?". 

И пусть тогда "дровосеки",
предварительно узаконив свои
действия, машут топорами нале�
во и направо, пока в городе не ос�
танется деревьев, кроме тех
пластмассовых пальм, что выса�
дили у магазина "Атолл". 

Странно, но молчат по этому
поводу  общественные организа�
ции и политические партии, на
словах "сильно переживающие" за
интересы народа.  Остановить эту
вакханалию, получается, некому. 

Виктор БАЛАКИН.

О голубых елях, главе
и правовой импотенции

В начале июня телефоны редакции надрывались от звонков.
Звонили жители улиц Тургенева и Октябрьской города Орла.

Звонили пенсионеры и молодежь, женщины и мужчины. Всего
за два дня поступило больше сотни звонков. Людей возмутил

тот факт, что живописная аллея из голубых елей, что украшала
улицу Тургенева, полностью уничтожена. Деревья пилили средь

бела дня, не стесняясь людей. "Лесорубы" чувствовали свою
полную безнаказанность. Под  топор пустили более десяти

редкостных для нашей полосы деревьев, которые сажали и
выхаживали на протяжении 30 лет рабочие знаменитого некогда

часового завода "Янтарь". Факт, действительно, вопиющий. Но
поражает больше всего не то, что уничтожено достояние нашего

города, к этому пора уже привыкнуть (если к этому можно
привыкнуть вообще). Поражает цинизм, с которым все это
делалось. Откуда этот цинизм?  Ответ на вопрос, пожалуй,

можно найти, вспомнив события двухлетней давности.

Среди перечня необходимых для ре�
гистрации документов был и такой —
"подтверждающий, что заявитель  (члены
его семьи) не болен наркоманией и не
страдает ни одним из инфекционных за�
болеваний, которые представляют опас�
ность для окружающих, предусмотрен�
ных перечнем, утверждаемым прави�
тельством…".

Да, канцеляризмов здесь наворочено
лихо, но зачем столь щепетильная пред�
осторожность — понятно. Каждое циви�
лизованное государство пытается мак�
симально обезопасить своих граждан от
социально значимых заболеваний: ту�
беркулеза, СПИДа, наркомании… Но по�
чему�то за проведение необходимых и
достаточно традиционных анализов у Ва�
лентины Николаевны и ее сына потребо�
вали немалую сумму.

"Мы еле�еле скопили деньги, чтобы
получить украинские загранпаспорта, —
рассказывает Валентина Николаевна. —
Приехали в Россию, а тут такая обдира�
ловка! Я веду здоровый образ жизни, не
болею ни туберкулезом, ни СПИДом, ни
венерическими болезнями. Почему я
должна платить за это? В результатах мо�

их анализов должно быть заинтересова�
но правительство, Минздрав, а не ино�
странцы, приезжающие в Россию.  Да и
какие мы иностранцы, если  родились
здесь…"

Нельзя не согласиться с нашей чита�
тельницей. Беспокоиться за то, чтобы не
было у нас привозных заболеваний, и
принимать меры должно в первую оче�
редь государство. Может даже принуди�
тельно заставлять людей проверяться,
потом лечиться (хотя нет сейчас такого
закона), но брать деньги за то, в чем мы
заинтересованы… 

Такая "забота" о снижении числа забо�
леваний туберкулезом и СПИДом в на�
шей стране начинается на федеральном
уровне. Действительно, существует при�
каз Минздрава о введении платных ме�
дицинских услуг. Уже несколько лет. В
приказе подробно указывается, какие
именно услуги можно предоставлять за
плату.

— Плату за анализы для иностранных
граждан мы берем только с прошлого го�
да, — рассказывает заместитель главно�
го врача по экономике областного тубер�
кулезного диспансера Т.М. Коптева. —

До этого времени данные услуги были
бесплатны, хотя в других областях с ино�
странцев давно уже берут деньги. У нас
плата за четыре анализа составляет 385
рублей, и это считается нормальной це�
ной.

Но Валентина Николаевна по семей�
ным обстоятельствам сейчас не работа�
ет, и 800 рублей, которые она вынуждена
была оставить в диспансере, для нее
большие деньги.

В любом случае  ситуация явно проти�
воречивая. С одной стороны, мы утвер�
ждаем, что не хотим в своей стране рас�
цвета туберкулеза, СПИДа, наркомании,
но, с другой стороны, подписывается за�
кон, не позволяющий всем желающим
контролировать  себя даже на наличие
какой�нибудь палочки Коха. Имеется в
виду бесплатно. 

А ведь сейчас в Россию устремлен по�
ток  приезжих из Украины, Белоруссии,
Молдавии, которые живут без прописки и
без регистрации. Неужели они будут от�
давать деньги за проверку, допустим, на
сифилис?  Как правило, они и "за бес�
платно" в диспансер не поторопятся. Хо�
тя, казалось бы, и правительство и ос�
тальные граждане государства должны
быть в этом заинтересованы.

Но, как обронил один орловский врач,
"радуйтесь, что для остальных жителей
области такие анализы пока бесплат�
ные". А поэтому, если завтра (всем, а не
только иностранцам) провериться на ту�
беркулез, сифилис, ВИЧ�инфекцию и
другие социально значимые болезни
можно будет только за деньги, — я не
удивлюсь. Но все мы от этого проиграем.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

«Почему я должна платить 
за то, что не болею туберкулезом?»

ТАК И ЖИВЕМ

Вместе с сыном Валентина Николаевна приехала в Малоархангельск к
престарелому отцу. Приехала из Украины на неопределенный срок, а
поэтому как законопослушная гражданка сразу обратилась в ОВИР для
получения временной регистрации.

Они спилили елочки под самый корешок.
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ОСТРЫЙ СИГНАЛ

В ОРЛЕ 
ОТКРЫТ КАТОЛИЧЕСКИЙ ХРАМ
На улице Кирпичной, 4 открылся ка�

толический храм. На его освящение
прибыл глава католиков в России 
Тадеуш Кондрусевич. Он встретился
как с местными прихожанами, так и с
прибывшими в Орёл из Брянской, Ка�
лужской, Курской, Тульской областей, а
также из Польши и Белоруссии. Вместе
с митрополитом были священнослужи�
тели�католики, выпускники Санкт�Пе�
тербургской высшей католической ду�
ховной семинарии и монахини.

Тадеуш Кондрусевич отслужил в
храме литургию и поздравил орлов�
ских католиков (их в Орле — около 100
человек) со столь значимым событием.
Только 27% католических приходов в
России имеют свои храмы. 

Напомним, что до 1938 года в Орле
существовал католический храм на пе�
ресечении современных улиц Горького
и 7�го ноября (ныне одно из зданий за�
вода "Продмаш").

* * *

ПОСТРАДАЛ ШЕСТИЛЕТНИЙ

РЕБЁНОК
Шестеро детей пострадали в авари�

ях, произошедших на дорогах Орла в
июне текущего года. За аналогичный
период прошлого года в подобных
происшествиях травмы получили четы�
ре ребёнка. Об этом сообщает отделе�
ние пропаганды полка ДПС. Инспекто�
ров беспокоит тот факт, что в авариях
страдают в основном дети и подрост�
ки, разъезжающие на велосипедах по
проезжей части. 

Так, 29 июня около 21.00 в районе
дома № 326 по улице Комсомольской
водитель "Волги" совершил наезд на
велосипедиста. Пострадавшим ока�
зался шестилетний мальчик. К счас�
тью, он отделался лёгкими ушибами.
Возникает вопрос: где были родители
ребёнка?  Инспектора просят мам и
пап быть более внимательными и не
отпускать малолетних детей на улицу
без присмотра. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
НАГРАДА — ПОЕЗДКА 

В МОСКВУ
Команда учащихся десятых классов

лицея № 32 стала победителем област�
ной игры "Орлёнок". Соревнования про�
ходили на базе учебного центра Акаде�
мии ФСО РФ. В них участвовали 23 ко�
манды из школ Орловской области. 

Ребята из лицея № 32 лидировали в
большинстве конкурсов "Орлёнка".
Они были лучшими в строевой подго�
товке, конкурсе песни, быстрее всех
преодолели полосу препятствий, ока�
зались самыми меткими в стрельбе из
пневматической винтовки. В итоге ко�
манда лицея стала безоговорочным
лидером в общем зачёте, намного опе�
редив команду школы № 46 Северного
района. Победитель и призёры на�
граждены памятными кубками и путёв�
ками в Москву на Поклонную гору.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ЛИТЕРАТУРНЫЙ ВЕЧЕР
7 июля в орловском музее Н.С. Лес�

кова состоится литературный вечер,
посвящённый творчеству нашего зна�
менитого земляка.  По традиции, на
мероприятии прозвучат отрывки из
произведений писателя, а также стихи,
которые посвятили ему современные
орловские литераторы. Кроме этого
сотрудники музея расскажут о малоиз�
вестных фактах и эпизодах биографии
Н.С. Лескова, будут исполнены музы�
кальные произведения. На вечер при�
глашены сотрудники районных Домов
культуры Орловской области.

Информагентство
"Орловской правды".
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